

Yvon Rocaboy

Université de Rennes 1

Faculté des Sciences Economiques

7, Place Hoche, 35 065 Rennes Cedex

Tél : +33 (0)2.23.23.35.46 ou +33 (0)2.23.23.53.83 (Secrétariat général)

e-mail : Yvon.Rocaboy@univ-rennes1.fr

web-page : <http://perso.univ-rennes1.fr/yvon.rocaboy/>

Professeur agrégé de Sciences Economiques

Doctorat de l'Université de Rennes I, mention sciences économiques, 1992

Habilitation à Diriger des Recherches, 1995

Positions

Depuis septembre 1998	Professeur agrégé des Universités <i>Faculté des sciences économiques de l'Université de Rennes 1.</i> Expert <i>Haut Conseil à l'Evaluation de la Recherche et de l'Enseignement Supérieur (HCERES)</i> <i>Organisation de Coopération et de Développement Economiques (OCDE)</i> <i>Banque mondiale</i> <i>Agence française pour le développement (AFD)</i>
Janvier 2016-Juin 2016	Visiting Professor à l'Australian National University (Canberra) <i>Crawford School of Public Policy</i>
Janvier 2007	Invited Professor à l'Université de Tampere (Finlande) <i>Faculty of Economics and Administration.</i>
Janvier 2005-Décembre 2005	Visiting Professor à l'Australian National University (Canberra) <i>Research School of Social Sciences (RSSH) and Faculty of Economics and Commerce.</i>
Avril 1997-Juin 1997	Visiting Fellow à l'Institute for Fiscal Studies <i>IFS, Londres.</i>
Septembre 1992-Août 1998	Maître de Conférences <i>Faculté des sciences économiques de l'Université de Rennes 1.</i>

Administration de la Recherche

Janvier 2012-Janvier 2016	Directeur général du CREM <i>Centre de Recherche en Economie et Management-UMR 6211 CNRS.</i>
Janvier 2008-Décembre 2011	Directeur adjoint du CREM <i>Centre de Recherche en Economie et Management-UMR 6211 CNRS.</i>
Avril 2006-Décembre 2007	Coordinateur scientifique à l'USAR - ANR <i>Unité Support de l'Agence Nationale de la Recherche du CNRS pour les Sciences humaines et sociales.</i>
Janvier 2002-Décembre 2004	Directeur adjoint du CREREG <i>Centre de recherche Rennais en Économie et Gestion-UMR CNRS 6585.</i>
Avril 2009-Mars 2012	Membre de l'Executive Board de l'EPCS <i>European Public Choice Society.</i>
Depuis 2012	Membre de l'editorial board de l'EJGE <i>European Journal of Government and Economics.</i> Membre fondateur du réseau PEARL <i>Public Economics At the Regional and Local level.</i>

Administration de l'Université

2011-	Membre suppléant du CNU <i>Comité National des Universités Section 5</i>
1999-2004	Vice-Président de la Commission des Finances <i>Université de Rennes 1</i> Président du Conseil scientifique <i>Faculté des Sciences économiques de l'Université de Rennes 1</i> Membre du Conseil scientifique de l'Université de Rennes I
2000-	Membre du Conseil de faculté <i>Faculté des Sciences économiques de l'Université de Rennes 1</i>

Articles dans des revues scientifiques

- "How defense shapes the institutional organization of states", **Public Choice**, 175, 111-134, 2018, with Fabio Padovano.
- "Competition among national football leagues. Does it exist? Should we regulate?", **Scottish Journal of Political Economy**, 64, 88-114, 2017.
- "Introduction to the special issue *64ème Congrès de l'AFSE*", **Revue d'économie politique**, 126, 619-620, 2016, with Katheline Schubert.
- "Competition in Fragmentation among Political Coalitions : Theory and Evidence", **Public Choice**, 167, 67-94, 2016, with Benoît Le Maux.
- "SDI, NATO, and the Social Composition Function", **Defence and Peace Economics**, 25, 85-95, 2014, with Ghislain Dutheil de la Rochère and Jean-Michel Josselin.
- "Wage dispersion and team performance : a theoretical model and evidence from baseball", **Applied Economics**, 46, 271-281, 2014, with Robert Breunig, Bronwyn Garrett-Rumba, and Mathieu Jardin.
- "Grant legislation vs. political factors as determinants of soft budget spending behaviors. Comparison between Italian and French regions", **The European Journal of Comparative Economics**, 10, 217-254, 2013, with Jean-Michel Josselin and Fabio Padovano.
- "A simple microfoundation for the utilization of fragmentation indexes to measure the performance of a team", **Economics letters**, 116, 491-493, 2012, with Benoît Le Maux.
- "The role of aggregation technologies in the provision of supranational public goods : A reconsideration of NATO's strategies", **Review of international organizations**, 6, 85-103, 2011, with Ghislain Dutheil de la Rochère and Jean-Michel Josselin.
- "Political fragmentation, Party ideology and Public expenditures", **Public Choice**, 147, 43-67, 2011, with Benoît Le Maux and Timothy Goodspeed.
- "The influence of population size on the relevance of demand or supply models for local public goods : Evidence from France", **Papers in Regional Science**, 88, 563-574, 2009 with Jean-Michel Josselin and Christophe Tavéra.
- "Regional tax competition : Evidence from French regions", **Regional Studies**, 43, 915-922, 2009, with Emmanuelle Reulier.
- "Per-capita public expenditures and population size : a non-parametric analysis using French data", **Public Choice**, 136, 429-445, 2008, with Robert Breunig.
- "Finite-Lived politicians and Yardstick Competition", **Journal of Public Finance and Public Choice**, n. 2006-1, 23-40, 2006, with Emmanuelle Reulier.
- "Qui paie la ville? Logique et efficacité du système de financement", **Revue d'Economie Financière**, 86, 99-110, 2006.
- "Tax competition among municipalities in Finland", **Urban Public Economics Review**, 5, 13-24, 2006, with Aki Kangasharju, Antti Moisio, and Emmanuelle Reulier.
- "Recent Contributions, from France, to International Economics", Guest co-editor's Introduction of the special issue of **Review of International Economics**, 13 (3), 403-408, 2005, with Antoine Bouet, Olivier Hairault and Robert Owen.
- "Finances locales et concurrence fiscale en Europe", Introduction du dossier spécial de la **Revue de l'OFCE**, 94, 281-282, 2005, en collaboration avec Jérôme Creel, Jacques Le Cacheux, et Thierry Madiès.
- "Les stratégies fiscales des collectivités locales : de la théorie à la réalité ", **Revue de l'OFCE**, 94, 283-314, 2005, en collaboration avec Thierry Madiès et Sonia Paty.

"Externalités fiscales horizontales et verticales : Où en est la théorie du fédéralisme financier ?", **Revue d'Economie Politique**, 115 (1), 17-63, 2005, en collaboration avec Thierry Madiès et Sonia Paty.

"Horizontal and vertical externalities : An overview of theoretical and empirical studies", **Urban Public Economics Review**, 2, 63-93, 2004, with Thierry Madiès and Sonia Paty.

"The Central Government grant allocation problem in the presence of misrepresentation and cheating", **Economics of Governance**, 5 (2), 137-147, 2004, with Guy Gilbert.

"Le mimétisme fiscal : une application aux régions françaises", **Economie et Prévision**, n°156, 2002-5, p. 43-49, avec Lars P. Feld et Jean-Michel Josselin.

"Effects of Club Size in the provision of Local Public Goods : Network and Congestion Effects in the case of the French Municipalities", **Papers in Regional Science**, 81 (4), 443-460, 2002, with Alain Guengant and Jean-Michel Josselin.

"Politiques de redistribution décentralisées et concurrence sociale", **Economie et Prévision**, n°128, 1997-2, Erratum : n°129, 1997-3, p. 276.

"L'influence des résidents et des actifs sur la congestion des biens publics locaux : un test sur données françaises", **Revue d'Economie Régionale et Urbaine**, n°5, 1995, 791-802, en collaboration avec A. Guengant et J.M. Josselin.

"Centralisation ou décentralisation des politiques publiques d'assistance : le jeu de la redistribution ", **Politiques et Management Public**, vol. 13 (4), 1995, 93-113.

"Les inégalités de dépenses publiques locales dans une économie intégrée : le cas de départements d'Outre-Mer", **Revue d'Economie Régionale et Urbaine**, n°2, 1995, 269-282, en collaboration avec A. Guengant.

"Subventions et évolution des dépenses publiques locales : l'exemple de l'action sociale en France", **Politiques et Management Public**, vol. 12 (3), 1994, 21-36.

"Les politiques locales de redistribution : un modèle de sélection des populations assistées", **Revue d'Economie Régionale et Urbaine**, n°3, 1994, 479-489.

"L'influence des subventions sur la dépense publique locale, **Revue d'Economie Politique**, vol 104(4), 1994, 589-603.

Articles dans des revues spécialisées

"La crise des finances sociales locales et ses solutions.", **Informations sociales**, n° 180, 2013, 94-101.

"Les déterminants de la politique fiscale des collectivités locales", **Cahiers Français**, n° 327, 2005, 58-62.

"Le difficile ancrage de la fiscalité aux territoires", **Pouvoirs locaux**, n°64/I, 2005, 57-61, en collaboration avec J.M. Josselin.

"Réformer la fiscalité (locale) en France?", **Pouvoirs locaux**, n° 61/II, 2004, 17-22, en collaboration avec J.M. Josselin.

"Densités et finances locales : Difficultés de la modélisation", **Les Annales de la Recherche Urbaine**, n°67, juin 1995, 65-71, en collaboration avec A. Guengant et J.M. Josselin.

"Les finances du social : un examen des budgets départementaux", **Pouvoirs locaux**, n° 14, oct. 1992, 81-87, en collaboration avec A. Guengant.

"L'aide sociale décentralisée en Bretagne : un examen des budgets départementaux" **Cahiers Economiques de Bretagne**, n°2, juin 1992.

Edition de numéros spéciaux de revues

Co-éditeur du numéro spécial "64ème Congrès Annuel de l'AFSE", **Revue d'Economie Politique**, 126, 2016, avec Katheline Schubert.

Guest co-editor of the special issue "Recent Contributions, from France, to International Economics", **Review of International Economics**, 13 (3), 2005, with A. Bouet, O. Hairault and R. Owen.

Co-éditeur du dossier spécial "Fiscalités locales et péréquation financière en Europe", **Revue de l'OFCE**, 94, 2005, avec J. Creel, J. Le Cacheux, et T. Madiès.

Contributions à des ouvrages collectifs

"Public Finances of Local Government in Kenya" in B. Dafflon et T. Madiès (eds), **The Political Economy of Decentralization in Sub-Saharan Africa : A New Implementation Model in Burkina Faso, Ghana, Kenya, and Senegal**, Africa Development Forum series, Washington, DC : World Bank, 161-206, 2012, with François Vaillancourt and Réjane Hugouneq.

"Les finances locales des collectivités territoriales au Kenya" in B. Dafflon et T. Madiès (eds), **L'économie politique de la décentralisation dans quatre pays d'Afrique subsaharienne : Burkina Faso, Sénégal, Ghana et Kenya**, Paris : AFD/The World Bank édition, 185-248, 2011, avec Réjane Hugouneq et François Vaillancourt.

"Reform in France", in B. Dollery and L. Robotti (eds), **The Theory and Practice of Local Government Reform**, London : Edward Elgar, 133-147, 2008, with Alain Guengant.

"Tax mimicking among regional jurisdictions", in A. Marciano and J.M. Josselin (eds), **From economic to legal competition. New perspectives on law and institutions in Europe**, London : Edward Elgar, 105-119, 2003, with Lars P. Feld and Jean-Michel Josselin.

"Les dépenses de justice au Royaume-Uni", in E. Douat (ed), **Les budgets de la justice en Europe**, Paris : La documentation française, 2001, 251-256.

"The decentralisation of Welfare policy in France : an economic perspective", in Abrahamson P., Blanchet D., Hatland A., Lefaucheur N., Palme J., Uusitalo H. (eds), **Comparing the Social Welfare systems in Nordic Europe and France**, Paris : Collection MIRE-DREES, volume 4, tome 2, 1999, 581-600.

"Local Public Spending in France : The case of Welfare Programs at the *Département* Level", in G. Pola, G. France, R. Levaggi (eds), **Developments in Local Government Finance : Theory and Policy**, London : Edward Elgar, 1996, 97-114, en collaboration avec G. Gilbert.

"L'offre d'action sociale décentralisée, théorie et application", in G. Gilbert (éd), **Annuaire des collectivités locales 1993**, Paris : Litec, 1993, 423-430.

"L'aide sociale à l'épreuve de la décentralisation", in A. Guellec (éd.), **Les Départements et la Décentralisation**, Rennes : Presses Universitaires de Rennes, 1993, 15-28.

"Les budgets d'action sociale : disparités, évolutions, perspectives", in ENSP (éd.), **L'action sociale en marche**, Rennes : Ecole Nationale de la Santé Publique, 1991, 52-66, en collaboration avec Alain Guengant.

Comptes rendus et notes critiques

Charles H. Anderton, John R. Carter : *Principles of conflict economics : a primer for social scientists*, Cambridge : Cambridge University Press, 2009. **Public Choice**, 145 : 329-330, 2010.

Geoffrey K. Turnbull : *Urban Consumer Theory*, McGraw-Hill, 1996. **International Journal of Urban and Regional Research**, 22(2) : 351-352, 1998.

Anselin, L., Florax, R.J.G.M., (eds) : *New Directions in Spatial Econometrics*, Berlin : Springer Verlag, 1995. **International Journal of Urban and Regional Research**, 20(4) : 763, 1996.

Animation de réseaux de recherche

Organisateur du Congrès annuel de l'Association Française de Science Economique

22-24 juin 2015, Rennes.

Organisateur du 11ème séminaire PEARL

02-03 octobre 2014, Rennes.

Organisateur du Congrès annuel de la European Public Choice Society

28 avril - 1er mai 2011, Rennes.

Organisateur du 5ème séminaire PEARL

15-16 mai 2008, Rennes.

Organisateur de la Journée d'étude ACI "Economie et politique des équipements collectifs locaux et des structures multi-gouvernementales"

11 janvier 2008, Rennes.

Organisateur du 1er séminaire PEARL

29-31 janvier 2004, Rennes.

Organisateur des 19èmes Journées de Microéconomie appliquée

7-8 juin 2002, Rennes-Saint-Malo.

Distinctions

Promu Officier dans l'ordre des Palmes Académiques

Décret du 4 septembre 2009.

Nommé Chevalier dans l'ordre des Palmes Académiques

Décret du 1er octobre 2004.

1er Prix Bretagne Jeune Chercheur 1995 dans la catégorie Sciences humaines et sociales

décerné par le Conseil Régional de Bretagne, le Centre de Culture Scientifique, Technique et Industrielle, le magazine La Recherche et remis par Mr François D'Aubert, Secrétaire d'Etat Chargé de la Recherche, Rennes, 18 décembre 1995.

1er Prix de Thèse sur les Collectivités Locales 1992

décerné par le Groupement de Recherche sur les Administrations Locales (GRAL-CNRS), la Fondation des Collectivités Locales, le Crédit Local de France, la ville d'Orléans et remis par Mr Jean-Pierre Sueur, Secrétaire d'Etat aux Collectivités Locales, Orléans, 16 janvier 1993.